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Estoy extremadamente agradecido por estar aquí. Esta es mi primera vi-
sita a Colombia, mi primera visita a Cartagena. Tuve el placer de recorrer 
su maravillosa ciudad ayer por la mañana con personal de Fedepalma, 
y tengo que decir que este es uno de los lugares más hermosos que he 
conocido en mi vida.

Aceite de palma sostenible, desarrollo sostenible, sostenibilidad. Mucha 
gente todavía lucha con el concepto de sostenibilidad y muchas veces 
me han preguntado: ¿qué significa eso?, ¿qué significa eso en la práctica? 
Creo que la definición más simple de sostenibilidad es: “Una actividad se 
puede llamar sostenible si se puede seguir realizando por siempre,” lo que 
significa, primero que todo, si es una empresa, es que debe ser capaz de 
obtener ganancias; segundo, que debe tratar bien a la gente, y tercero, que 
debe proteger el medio ambiente. Si usted viola una de estas tres reglas, 
tarde o temprano tendrá problemas y ¡vaya si estamos en problemas!

El mundo está en crisis, principalmente, porque hemos ignorado la soste-
nibilidad económica. Estoy seguro de que encontraremos una solución. El 
punto, desde luego, es si se hace la pregunta, y ésta es la forma en que yo 
lo explico en mi compañía, Unilever. Si mis colegas me preguntan: ¿qué 
quiere decir con desarrollo sostenible?, ¿qué quiere decir con agricultura 
sostenible?, ¿qué quiere decir con fuentes sostenibles de materias primas? 
La respuesta, generalmente, es ¿qué preferiría si tuviera la opción?, ¿pre-
feriría desarrollar su negocio destruyendo comunidades, destruyendo el 
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medio ambiente?, ¿o preferiría desarrollar su negocio 
construyendo comunidades y protegiendo el ambien-
te? La respuesta, invariablemente, es: preferiríamos 
esto último. Así que la pregunta es ¿por qué no lo 
hacemos? Creemos que ha sido más difícil actuar en 
forma sostenible en el pasado y aún todavía muchas 
veces en el presente; primero, por falta de conocimien-
tos, y segundo, por falta de comunicación.

El mundo es muy grande y al mismo tiempo muy 
pequeño. Todos estamos conectados por medio de 
mercados globales; lo que pasa en un país afecta 
el bienestar de la gente en otros países. Compañías 
como la mía compran sus materias primas en todo el 
mundo y venden sus productos en todo el mundo, y 
la gente en todo el mundo está conectada a través de 
Internet y sabe exactamente lo que está pasando y nos 
hacen preguntas, nos hacen muchas preguntas acerca 
del origen de las materias primas, de la forma en que 
se producen, de la forma en que tratamos a la gente 
que trabaja para nosotros, no sólo en Europa, en los 
Estados Unidos sino también en China, en Argentina, 
en Colombia, en México, etc., etc.

La falta de comunicación se puede solucionar organi-
zando plataformas multilaterales, como por ejemplo, 
la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible. 
Usted va a oír mucho más acerca de la RSPO después 
del descanso, así que voy a ser muy breve en mis 
palabras de apertura.

Una de las grandes ventajas de la RSPO, es el hecho 
de que es una plataforma multilateral con la partici-
pación de los diversos interesados, donde los culti-
vadores, procesadores y comerciantes, fabricantes 
de productos de consumo, minoristas, bancos, ONG 
ambientales y ONG sociales se sientan juntos a dia-
logar. El diálogo es increíblemente importante y aún 
más importante es escucharnos unos a otros. 

He tenido el privilegio de estar involucrado en la RSPO 
desde sus comienzos y al paso de los años he visto 
en las diferentes conferencias que organizamos, que 

el comportamiento de la gente ha cambiado; ahora, 
hay más confianza entre la gente que viene a nuestras 
conferencias que hace cinco años y uno se puede dar 
cuenta simplemente observando cómo la gente dialoga, 
cómo interactúa y cómo se escuchan unos a otros.

Si la RSPO es un éxito, es debido a eso. Esto no sig-
nifica que el trabajo de la RSPO esté ya terminado. 
La norma que existe, con la cual las plantaciones se 
certifican actualmente, va a cambiar; probablemente 
se volverá más estricta, probablemente será más difícil 
cumplir. Eso por sí mismo está bien, siempre y cuando 
exista espacio suficiente para que los negocios ob-
tengan una sólida ganancia, no hay razón para temer 
normas más estrictas. Tenemos normas más estrictas 
en seguridad de alimentos, en requisitos laborales y 
también en requisitos ambientales.

El hecho de que el mundo se haya convertido en un 
mercado global, un lugar global, ha creado la necesi-
dad de nuevos modelos de gobernabilidad en cadenas 
de suministro como las de las materias primas como 
el aceite de palma. Pero no es sólo el aceite de palma. 
Existen mesas redondas para soya, para flores, para 
salmón, para café, para cacao, para té, para caucho, 
para camarones, y esas son sólo algunas de las que 
yo conozco; estoy seguro que hay más.

También es importante que tengamos aquí la re-
presentación del Gobierno. Tengo mucho interés, 
realmente mucho interés, en escuchar la intervención 
del Ministro de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Te-
rritorial, porque creo que Colombia ha demostrado 
real liderazgo en esta área, liderazgo que se necesita 
urgentemente. Estoy especialmente agradecido con 
Fedepalma por el liderazgo que ha jugado en la or-
ganización de la Interpretación Nacional de la norma 
de la RSPO. Más tarde, hoy y mañana, oiremos más 
acerca de eso. Estoy muy agradecido de estar aquí 
y espero con mucho interés compartir los próximos 
dos días con todos ustedes.

Muchas gracias.


